
Дивное спасение 
Дорогие друзья! Мы уже начали говорить о спасении, 

совершённом нашим Господом на кресте Голгофы. Но ведь само 

это спасение чрезвычайно удивительное. О таком спасении не 

повествует ни одна религия. Легенды и сказки также не говорят ни 

о чём подобном. Эта история уникальна и неповторима. И я хочу, 

чтобы в нашем спасении, о котором мы много говорим и много 

слышим, мы увидели необычайные вещи. Возьмём для 

рассуждения главу 53 из книги пророка Исаии. 

Кто поверил слышанному от нас, и кому открылась 

мышца Господня? Ибо Он взошел пред Ним, как отпрыск и как 

росток из сухой земли; нет в Нем ни вида, ни величия; и мы 

видели Его, и не было в Нем вида, который привлекал бы нас к 

Нему. Он был презрен и умален пред людьми, муж скорбей и 

изведавший болезни, и мы отвращали от Него лице свое; Он был 

презираем, и мы ни во что ставили Его. Но Он взял на Себя 

наши немощи и понес наши болезни; а мы думали, [что] Он был 

поражаем, наказуем и уничижен Богом. Но Он изъязвлен был за 

грехи наши и мучим за беззакония наши; наказание мира нашего 

[было] на Нем, и ранами Его мы исцелились. Все мы блуждали, 

как овцы, совратились каждый на свою дорогу: и Господь 

возложил на Него грехи всех нас. Он истязуем был, но стра-дал 

добровольно и не открывал уст Своих; как овца, веден был Он на 

заклание, и как агнец пред стригущим его безгласен, так Он не 

отверзал уст Своих. От уз и суда Он был взят; но род Его кто 

изъяснит? ибо Он отторгнут от земли живых; за 

преступления народа Моего претерпел казнь. Ему назначали 

гроб со злодеями, но Он погребен у богатого, потому что не 

сделал греха, и не было лжи в устах Его. Но Господу угодно было 

поразить Его, и Он предал Его мучению; когда же душа Его 

принесет жертву умилостивления, Он узрит потомство 

долговечное, и воля Господня благоуспешно будет исполняться 

рукою Его. На подвиг души Своей Он будет смотреть с 

довольством; чрез познание Его Он, Праведник, Раб Мой, 

оправдает многих и грехи их на Себе понесет. Посему Я дам Ему 

часть между великими, и с сильными будет делить добычу, за 

то, что предал ду-шу Свою на смерть, и к злодеям причтен был, 

тогда как Он понес на Себе грех многих и за преступников 

сделался ходатаем. (Ис.53:1-12) 



Раввины говорят, что эта глава об Израиле, но это не 

выдерживает никакой критики. Кто писал эту книгу, Хананей, 

Египтянин или Филистимлянин? Ибо эти народы видели, как 

зарождался Израиль и могли так сказать о нём. Но книгу написал 

еврейский пророк. Во времена Давида и Соломона у Израиля был и 

вид и величие. Если Хананеев не привлекает Израиль – это 

понятно, но если евреев не привлекает… Как Бог возложил на 

Израиль грехи всех нас? Кто это мы? Может быть книжники и 

фарисеи? А Бог взял наши грехи и переложил на народ – Израиль. 

Он всё равно невежда в законе, проклят он, так ему и надо! А за 

преступления какого народа Израиль претерпел казнь? За народа 

Моего. А кто же народ Божий, если не Израиль? И к злодеям 

причтён был. Если это говорить об Израиле, то евреи являются 

народом злодеев. А за каких преступников Израиль ходатайствует 

и перед кем? 

А теперь допустим, что дело идёт о какой-то определённой 

личности.  Для удобства чтения я ещё раз напечатаю текст и буду 

вставлять в него комментарии. 

Кто поверил слышанному от нас, и кому открылась 

мышца Господня? Пророк удивляется: зачем об этом писать, если 

мало кто поверит? А что такое мышца Господня? В Ветхом завете 

это слово не один раз встречается. Бог вывел Израиль из Египта 

мышцею высокою, превознесённою. Получается, что не Сам, а с 

помощью мышцы, то есть какой-то силы. Но кому открылось, что 

это за сила? Вам открылось? Ибо Он взошел пред Ним, как 

отпрыск и как росток из сухой земли; нет в Нем ни вида, ни 

величия; и мы видели Его, и не было в Нем вида, который 

привлекал бы нас к Нему. Он был презрен и умален пред людьми, 

муж скорбей и изведавший болезни, и мы отвращали от Него 

лице свое; Он был презираем, и мы ни во что ставили Его. 

Можно подумать, что это был какой-то несчастный нищий 

уродливый калека.  Но Он взял на Себя наши немощи и понес 

наши болезни; а мы думали, [что] Он был поражаем, наказуем и 

уничижен Богом. Здесь начинаются ещё более удивительные 

вещи. Как это – взять на себя наши немощи и понести болезни? А 

за что же его Бог наказывал?  Но Он изъязвлен был за грехи наши 

и мучим за беззакония наши; наказание мира нашего [было] на 

Нем, и ранами Его мы исцелились. Все мы блуждали, как овцы, 

совратились каждый на свою дорогу: и Господь возложил на 



Него грехи всех нас. Он истязуем был, но страдал добровольно и 

не открывал уст Своих; как овца, веден был Он на заклание, и 

как агнец пред стригущим его безгласен, так Он не отверзал уст 

Своих. Он не просто был убит, но был унижен, мучим, истязуем, но 

страдал добровольно, но за что? За грехи всех нас. Вы конечно 

поняли, что речь идёт об Иисусе Христе, страдания и смерть 

Которого Бог описал через Исаию примерно за 750 лет до этого 

события. 

А теперь приложим к Иисусу и начало главы. План спасения 

настолько необычен, что многие евреи не поверили, да и сейчас не 

верят в то, что Иисус есть Сын Божий. В Ветхом завете Иисус 

называется Премудростью, спасением – иешуа, Ангелом лица 

Божия, мышцей Господней. Но Израилю до сих пор не открылось, 

что Бог вывел его из Египта силой Иисуса Христа. Будучи Сыном 

Божьим, Иисус воплотился в человека, но человека простого. Он 

был плотник. Мы часто играем роли, надеваем на себя маски 

важности, значимости, благочестия. Он же был простой и 

естественный в поведении, не величался. А так как Иисус не был 

учёным раввином, то многие презирали и ни во что ставили Его. 

Но почему Богу нужно было наказать Своего Сына? Наше 

наказание было на Нём и Бог возложил на Него грехи всех нас, а 

Он взял на Себя наши грехи, немощи и болезни. Мы же все 

совратились, каждый на свою дорогу. Но почему бы не наказать 

нас? Да мы уже наказаны, потому что умираем за грехи свои. А 

когда умираем, то переходим к следующему этапу наказания – 

адским мукам. А избавить нас человеческими методами от этого 

невозможно. Бог воздействовал на совесть людей, но они Его не 

слушались, Бог дал закон, но люди его нарушили, потому что наша 

греховная природа неисправима, как и испорченная программа. И, 

поскольку мы сами себе помочь не можем, нас нужно спасать. 

Кого нужно спасать? Погибающих грешников! От кого 

спасать? От гнева и наказания Бога! Но кто же может спасти от 

Бога? Ведь Он сильнее всех! Положение, казалось бы, безвыходное. 

Но Иисус Сам согласился взять на Себя наше наказание, а нас 

помиловать. Он умер вместо нас.   

  От уз и суда Он был взят; но род Его кто изъяснит? ибо 

Он отторгнут от земли живых; за преступления народа Моего 

претерпел казнь. Ему назначали гроб со злодеями, но Он 

погребен у богатого, потому что не сделал греха, и не было лжи 



в устах Его. Но Господу угодно было поразить Его, и Он предал 

Его мучению; когда же душа Его принесет жертву 

умилостивления, Он узрит потомство долговечное, и воля 

Господня благоуспешно будет исполняться рукою Его. Что 

означает жертва? Это служение назначено Самим Богом. Грешник 

приводил в храм непорочное животное, исповедовал свои грехи и 

возлагал руку на голову животного, как бы перекладывая на него 

свои грехи. Затем животное должно было умереть вместо 

грешника. Это служило лишь образом той жертвы умилостивления, 

которую принёс за нас Иисус Христос. Чистота и непорочность 

животного также были образом безгрешности Иисуса. Бог поразил 

через Него грех и проклятие закона. Иисус, как Сын Божий, 

умереть не мог, и как человек безгрешный тоже. Но Он умер, 

потому что действительно взял на Себя грехи всех нас и даже на 

время разлучился с Отцом, как грешник.  

Но на этом дело завершиться не могло, потому что не было 

бы прощения наших грехов и оправдания нашего. Поэтому события 

продолжались. С нашими грехами Иисус сошёл в ад, понеся полное 

наказание. Но тут совершилось дивное. Он принёс в ад наши грехи, 

но Сам-то Он безгрешный! А безгрешный в аду находиться не 

может. Поэтому Бог выводит Его из ада, то есть воскрешает Его. 

На подвиг души Своей Он будет смотреть с довольством; чрез 

познание Его Он, Праведник, Раб Мой, оправдает многих и грехи 

их на Себе понесет. Посему Я дам Ему часть между великими, и 

с сильными будет делить добычу, за то, что предал душу Свою 

на смерть, и к злодеям причтен был, тогда как Он понес на Себе 

грех многих и за преступников сделался ходатаем. 
Но и это ещё не всё. Главное же в том, о чем говорим, 

есть то: мы имеем такого Первосвященника, Который воссел 

одесную престола величия на небесах и [есть] 

священнодействователь святилища и скинии истинной, 

которую воздвиг Господь, а не человек. Всякий первосвященник 

поставляется для приношения даров и жертв; а потому нужно 

было, чтобы и Сей также имел, что принести. Если бы Он 

оставался на земле, то не был бы и священником, потому что 

[здесь] такие священники, которые по закону приносят дары, 

которые служат образу и тени небесного, как сказано было 

Моисею, когда он приступал к совершению скинии: смотри, 

сказано, сделай все по образу, показанному тебе на горе. Но Сей 



Первосвященник получил служение тем превосходнейшее, чем 

лучшего Он ходатай завета, который утвержден на лучших 

обетованиях. (Евр.8:1-6) Он же, принеся одну жертву за грехи, 

навсегда воссел одесную Бога, ожидая затем, доколе враги Его 

будут положены в подножие ног Его. (Евр.10:12,13)  

Камень, который отвергли строители, соделался главою 

угла: это - от Господа, и есть дивно в очах наших. Сей день 

сотворил Господь: возрадуемся и возвеселимся в оный! О, 

Господи, спаси же! О, Господи, споспешествуй же! Благословен 

грядущий во имя Господне! Благословляем вас из дома Господня. 
(Пс.117:22-26) Священное Писание обещает нав и второе 

пришествие Иисуса Христа, когда Он установит на земле Своё 

Царство. Дорогие друзья! Помните, что Господь велел нам ожидать 

Его пришествия. 

 
 


